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No dia seis de agosto de dois mil e vinte e um, reuniu-se o Colégio de Dirigentes do Instituto Federal do Espírito
Santo, às nove horas, por webconferência, sob presidência do Reitor Jadir José Pela, com a presença dos seguintes
membros: da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional, Sr. Luciano Toledo; da Pró-reitoria de Ensino, Sra.
Adriana Pionttkovsky; da Pró-reitoria de Pesquisa e Pós-graduação, Sr. André Romero; da Pró-reitoria de Extensão,
Sr. Renato Tannure; da Pró-reitoria de Administração, Sr. Lezi José Ferreira; da Diretoria Executiva, Sra. Danielli
Veiga Carneiro Sondermann; da Diretoria de Gestão de Pessoas, Sr. Pablo Augusto Panetto de Morais; da Diretoria
de Tecnologia da Informação, Sr. Johnathan Dezan; da Diretoria de Administração, Sr. Cristiano Melado Titó; do Polo
de Inovação Vitória, sr. Estefano Vieira; do campus de Alegre, Sr. Rômulo Matos de Moraes; do campus Barra de
São Francisco, Sr. José Alexandre Gadioli; do campus Cachoeiro do Itapemirim, Sr. Edson Maciel Peixoto; do
campus Cariacica, Sr. Lodovico Ortlieb Faria; do Centro de Referência em Formação e em Educação à Distância,
Sra. Mariella Berger Andrade; do Centro de Referência em Educação, Empreendedorismo e Inovação Aberta do Ifes,
Sr. Tadeu Pissinati Sant´Anna; do campus Centro-Serrano, Sr. Wagner Poltroniere Entringer; do campus Colatina,
Sr. Octávio Cavalaria Júnior; do campus Ibatiba, Sr. Eglon Rhuan Salazar; do campus Itapina, Sr. Fábio Lyrio; do
campus Linhares, Sra. Sandra Mara Bassani; do campus Montanha, Sra. Cláudia Cunha Monte Oliveira; do campus
Nova Venécia, Sr. Anderson Rozeno Bozzetti Batista; do campus Santa Teresa, Sra. Walkyria Barcelos Sperandio;
do campus São Mateus, Sr. Aloísio Ramos da Paixão; do campus Piúma, Sr. Marcelo Fanttini Polese; do campus
Serra, Sr. Gilmar Vassoler; do campus Venda Nova do Imigrante, Sr. Aloísio Carnielli; do campus Vila Velha, Sr.
Diemerson Saquetto; do campus Vitória, Sr. Hudson Luiz Côgo. O Presidente ao cumprimentar os presentes abre a
reunião, e a seguir, lê a minuta de pauta com os seguintes itens: 1. Apreciação da Instrução Normativa Reitoria
Ifes nº 1; 2. Apreciação da Nota Técnica do Projeto Alunos Conectados; 3.Apreciação da minuta que
Regulamenta as Diretrizes para as Atividades Curriculares de Extensão no Ifes; 4. Apreciação da minuta de
Resolução que estabelece a oferta da disciplina Libras pelo Centro de Referência em Formação e em
Educação a Distância para os cursos de bacharelado e tecnólogo do Ifes; 5. Apreciação da Proposta de
Cooperação Técnica entre o ifes e a Conab; 6. Apreciação do Projeto Pedagógico do Curso de Tecnologia em
Sistema para Internet do Campus Santa Teresa; 7. Apreciação da minuta do Plano de Internacionalização da
Pós-Graduação do Ifes; 8. Apreciação da alteração do Anexo III da Resolução do Conselho Superior nº 02
/2016, que regulamenta o Programa Institucional de Difusão Científica (Prodif); 9. Apreciação a solicitação de
alteração do turno do Curso de Engenharia de Controle e Automação do Campus Serra; 10. Informes. A
seguir abre o item 1 e passa a palavra para a diretora Danielle que informa que a instrução normativa nº 1 está
publicada desde 27/05 e por isso, pede que ela seja amplamente divulgada, uma vez que o Ifes ainda não está
seguindo as orientações do decreto 10.139 no que tange à vigência dos atos normativos. Destaca que a partir da
emissão do decreto, o Ifes só conta com 3 tipos de atos normativos, ou seja, I - portarias: atos normativos editados
por uma ou mais autoridades singulares; II - resoluções: atos normativos editados por colegiados; ou III - instruções
normativas: atos normativos que, sem inovar, orientem a execução das normas vigentes pelos agentes públicos. A
dirigente Walkyria questiona se haverá alguma orientação sobre a terceira etapa descrita no decreto. A diretora
Danielle esclarece que sim, pois agora haverá a consolidação dos atos, agradecendo a participação das chefias de
gabinete que foram muito ativas no processo. Destaca que o prazo se encerra em 31 de agosto para indicar quais
documentos normativos estão vigentes no Ifes, e que após essa data, as instruções para a terceira etapa serão
divulgadas. O Presidente abre o item 2 e passa a palavra para a diretora Danielle que relata que é de conhecimento
geral que o projeto se destina a entregar chip para os alunos. Esclarece que, no primeiro momento, o projeto foi uma
possibilidade que fora descartada pelo Ifes, mas a partir da entrega de chips por parte do governo, o Ifes aderiu ao
projeto. Destaca que no momento de adesão, houve a garantia de que um sistema verificaria o controle de acesso,
para atestar o consumo, no entanto, declara que nada disso aconteceu. Explica como é realizada a prestação de
contas, por meio de  cujo código sempre dá erro, pois não há código para cursos técnicos no MEC. Destacaup load
que a distribuição de chips não é tarefa simples, pois alguns alunos desistem, há muitas informações a serem
centralizadas e diversas planilhas a serem preenchidas; informando que, nesta semana, alguns campi foram
prejudicados por possíveis erros nessas planilhas. Acrescenta que aguarda um posicionamento da RNP para a
ativação de cancelamentos indevidos de chips. Explica que a nota técnica é um caminho a ser seguido a partir de
agora, destacando as complicações de logística dos chips, exemplificando o momento do pedido até a retirada do



chip pelo aluno. Informa que até dezembro está o projeto está assegurado, e destaca que o objetivo é trazer esse
assunto para discussão, uma vez que, apesar de as dificuldades, dos vários erros de sistemas, e promessas não
cumpridas, há muita gente trabalhando com os chips. Enfatiza que enquanto a RNP não tiver um sistema confiável, o
Ifes não solicitará chips por meio do projeto alunos conectados. E lembra que, o pacote de dados tem um custo
relativamente muito baixo, assim, uma ajuda de custo pode ser mais viável do que passar por todo o processo da
RNP, destacando que se a Claro não reativar os chips cancelados indevidamente, haverá outra distribuição. O
dirigente Edson destaca que, a princípio há um enorme prejuízo, uma vez que o aluno contrata o chip e a instituição
se compromete com o pagamento, destacando que o pacote tem vencimento e nem sempre se tem orçamento para
essas demandas. Acrescenta que há alunos entrando em setembro e que a instituição não sabe como será 2022, e
por isso, a descontinuidade do projeto é muito prejudicial, uma vez que a instituição está fornecendo  quetablets
necessitam do chip para conexão à internet. O dirigente Gilmar questiona se não seria possível criar um sistema que
classifique as informações necessárias, que seria parecido com um formulário eletrônico. A diretora Danielle
responde que a proposta pode ser uma possibilidade, uma vez que não foi realizado critérios para avaliação de
inconsistências. O diretor Johnathan menciona que a proposta do dirigente Gilmar é interessante e acrescenta que o
maior problema não é o sistema e sim a logística, por isso, quanto ao sistema, basicamente, é só fazer o upload de
uma planilha, que depende muito mais uma organização da RNP. O dirigente Octávio sugere a realização de uma
enquete sobre a continuação do programa. Após votação é apurado o seguinte resultado: 14 votos pela continuação
do programa; 4 votos para abstenção; 2 votos pela descontinuidade do programa. O Presidente abre o item 3 e
passa a palavra para o pró-reitor Renato Tannure destaca que a proposta tem origem no Plano Nacional de
Educação, cuja meta é a inserção de atividades curriculares de extensão no montante de 10 por cento. Destaca as
modalidades, as recomendações sobre a avaliação, enfatizando que foram realizadas discussões nos Fóruns de
Ensino e de Extensão do Conif, e que depois, a proposta foi trabalhada pela comissão do Ifes durante meses, e que
tramitação, posterior aos órgãos colegiados. Apresenta o escopo geral da minuta, ou seja, no capítulo I é tratada a
concepção e diretriz, os dispositivos da resolução 07/2018 do CNE, a definição de componente curricular, a carga
horaria total do curso, as terminologias das ações de extensão. No capítulo II trata da maneira de se inserir no
currículo as atividades de extensão, a presencialidade das atividades, das normas. Depois, destaca a estruturação
de ações de extensão robustas, e neste contexto as atividades curriculares devem ser planejadas de acordo com o
anexo I, por fim, as disposições finais. O diretor Aldieris destaca que após a aprovação no Conselho Superior, a
resolução passará por um processo de formação e informação, ou seja, não haverá apenas sua publicação, e sim
um trabalho com o documento, um trabalho de assessoria da Proen, Proex e Comissão de Formação para as
coordenações. A professora Cintia destaca a preocupação da comissão para que haja alinhamento das ações,
alterando os projetos de engenharia que envolve a curricularização da extensão, destacando que há um grande
trabalho por vir, solicita o apoio e suporte de todos os dirigentes. A dirigente Walkyria destaca que há um erro
ortográfico no art. 23, ou seja, assessorar em vez de assessor. O Colégio de Dirigentes se manifesta favoravelmente
à minuta que Regulamenta as Diretrizes para as Atividades Curriculares de Extensão no Ifes. O Presidente abre o 
item 4 e passa a palavra para o diretor Aldieris que relata que é obrigatório o ensino de libras na licenciatura, no
bacharelado é obrigatório a oferta podendo a disciplina ser optativa, visto que não há obrigatoriedade do aluno
cursar. Neste contexto, reconhece que o Ifes não possui o quantitativo de professores de libras para atender todos
os campi, assim, em parceria com o Cefor, haverá uma oferta de disciplina na forma de EAD para os campi que não
tem professor de libras. Assim, uma vez por ano, o Cefor vai fazer uma oferta para organizar os fluxos deste plano
de disciplina e quando for aprovado pelo Conselho Superior, o curso vai optar por ofertar, caso tenha professor, e
assim, responsabilizando-se pela ementa; caso contrário, não havendo professor, o campus seguirá a ementa da
disciplina ofertada pelo Cefor. Destaca que legalmente o Ifes está amparado pela Comissão do MEC, uma vez que a
instituição deve ter uma política de trabalho de libras em rede. Destaca que essa ação poderá ser ampliada,
exemplificando disciplinas que podem ser analisadas. A dirigente Mariella destaca a importância de normatizar as
ações institucionais. O Colégio de Dirigentes, manifesta-se favoravelmente à minuta de Resolução que estabelece a
oferta da disciplina Libras pelo Centro de Referência em Formação e em Educação a Distância para os cursos de
bacharelado e tecnólogo do Ifes. O Presidente abre o item 5 e passa a palavra para o pró-reitor Luciano que, ao
cumprimentar os presentes, declara que, em virtude da negociação com os galpões em Jardim da Penha, houve
uma aproximação entre o Ifes e a Conab, por meio do estreitamento de relação, diálogos que resultou em empatia
entre as instituições. Explica que a própria Conab concorda que o uso dos galpões estava descontextualizado e que
havia a necessidade de dar um novo destino ao imóvel. Informa que a Conab tem programas importantes naquele
espaço, dentre elas, o apoio a agricultura familiar, e com a cessão do galpão ao Ifes, esse programa será
descontinuado, mesmo assim, a Conab entendia a importância da presença do Ifes, e por isso defenderam a cessão.
Assim, pela empatia criada, acrescenta que surgiu a oportunidade de dialogar sobre as missões institucionais, e
desta forma, tentar uma cooperação técnica para o programa de compras de alimentos da agricultura familiar.
Explica que a Conab tem uma relação formal com todas as organizações de produção rural do Estado e por isso,
pode mobilizar essas comunidades para participarem do edital, possibilitando que o Ifes utilize o orçamento
destinado a aquisição de alimentos da agricultura familiar, o qual há uma enorme dificuldade de executar. Destaca
que a parceria não tem transferência de recurso, assim, o Ifes, após publicação do edital, se valeria da ajuda da
Conab para divulgação e mobilização dos produtores rurais para participar do certame. O Presidente destaca que foi
uma relação de empatia mesmo, ressaltando que a Conab tem um contingente de funcionários em um modelo
diferente do Ifes, os quais trabalham a mais de 30 anos no mesmo local. Acrescenta que a Conab continuará o
programa de balcão, mas dentro de outras estruturas nas cidades de Colatina e de Cachoeiro de Itapemirim. O pró-
reitor Renato Tannure declara que há oportunidade de estruturar eventos e projetos de extensão, destacando que já
há casos de sucesso, e essa aproximação com a Conab, haverá desenvolvimento de ações de extensão. O pró-
reitor Luciano destaca que a execução deste orçamento é uma dificuldade histórica do Ifes, sendo que o principal
entrave é a participação da agricultura familiar nos editais, e a Conab será de grande ajuda para a execução desses



recursos. O Colégio de Dirigentes se manifesta favoravelmente a proposta de Cooperação Técnica entre o Ifes e a
Conab. O Presidente abre o item 6 e passa a palavra para a dirigente Walkyria que relata que o objetivo do curso é
ampliar e diversificar a oferta de cursos do campus, destacando que, recentemente, foi apresentado dois PPC´s, e
ressalta que o curso verticaliza o curso técnico integrado. O professor Maicon que relata que o TADS foi
descontinuado porque tinha matriz curricular desatualizada e era muito baseado no bacharelado de informação e por
isso, não atendia os anseios do mercado, visto a mudança das tecnologias de 2010 até o momento atual. Explica
que o Curso Tecnologia em Sistemas para Internet foi criado para a atender a demanda para desenvolvimento para
internet e aplicativos, por meio de uma formação de profissionais mais completos, com maior preparação para os
alunos visando empreendedorismo, acrescentando que a criação do curso faz parte do processo de verticalização do
ensino médio do campus Santa Tereza. Apresenta a grade curricular, destacando que, por se tratar de novo curso a
partir da descontinuação de outro, não precisa de contratação de novos professores, acrescentando que os
laboratórios estão prontos bem como as salas de aulas serão as mesmas. Destaca que, ao final da primeira etapa de
formação, o curso passará por ampliação de vagas, passando de 25 para 40, mas observa que será necessário
capacitar os docentes para lecionar as novas disciplinas específicas, e destaca que a capacitação de todo o grupo
docente já se encontra em execução desde 2020. Detalha que a aquisição de novos livros para biblioteca específicos

 para o curso novo já foi solicitado e a que a solicitação de compra de todo novo acervo bibliográfico foi realizado
junto com a biblioteca do campus no dia 25/06/2021. Destaca a reforma dos quatro Laboratórios de Informática com
instalação de novas bancadas e rede elétrica/cabeamento, sendo dois deles equipados com 42 (quarenta e dois)
novos computadores; além de outras realizações no setor de computação do campus em benefício do novo curso. 
Relata a construção de um Laboratório de informática aplicada em convênio com a empresa de desenvolvimento de

 Software BASIS, a reforma do laboratório de Redes de computadores e a aquisição de equipamentos para criação
de um Laboratório de Robótica/Maker. O diretor Johnathan parabeniza a proposta pois o curso aborda um tema que
está no estado da arte da tecnologia, ou seja, tecnologias voltadas para a web. Destaca que ter um curso de
graduação ajuda na verticalização do campus, possibilitando oportunidades de se trabalhar projetos institucionais
nos cursos. O dirigente Gilmar manifesta sua aprovação para com a grade curricular que contém disciplinas
interessantes para a programação de internet. Questiona se os alunos reprovados, por ser um curso de entrada
anual, terão que aguardar um ano para cursar novamente a disciplina. O professor Maycon responde que, a princípio
sim, pois a carga horária de cada professor da parte técnica ficará altíssima, com 18 a 20 aulas por semana, para
cada professor. Destaca, no entanto, que por haver professores em processo de aposentadoria, há um planejamento
no campus, pelo qual, ao surgirem vagas das aposentadorias, novas contratações serão realizadas para minimizar a
carga horária da área técnica. O pró-reitor Renato Tannure parabeniza a distribuição de atividades de extensão,
planejamento das ações que aponta para o amadurecimento do aluno e sugere que o campus Sta Tereza, que já 
tem programa de extensão nesta área, que é o Leds, insira no PPC, citando-o como referência de atividades
curriculares, pois assim, valoriza o que o campus já faz. Destaca que seria interessante trabalhar os critérios de
equiparação, pois se percebe que o estudante não conclui o curso porque a experiência profissional dele não é
reconhecida como parte da carga horária, assim, seria importante aproveitar a esta experiência como aprendizagem
objetiva. O dirigente José Alexandre Gadioli destaca que a proposta é muito boa mas tem que certificar essas
experiências. O pró-reitor Renato Tannure acrescenta que tem que ser feito com acompanhamento para saber

 exatamente como está sendo a experiência de aprendizagem na empresa, pois, na área de TI há várias empresas
estão internalizando processo de formação profissional por meio de trilhas de formação bem definidas, algumas até
criando "academias" internas, exemplificando o PicPay. O Colégio de Dirigentes se manifesta favoravelmente ao do
Projeto Pedagógico do Curso de Tecnologia em Sistema para Internet do Campus Santa Teresa. O Presidente abre o
item 7 e passa a palavra para o pró-reitor André Romero que destaca as tratativas em relação às pós-graduação
scrictu senso, visto que, na avaliação da Capes há um tópico em relação a internacionalização, destacando que a
maioria das instituições já possuem tal norma. Explica que no Ifes foi feito um entendimento com a Arinter, que
constará na coleta da plataforma Sucupira, para que a institucionalização de ações de internacionalização se iniciem
em programas de pós-graduação. O diretor Pedro Leite destaca que é um momento realizado nos programas de
scrictu senso para acelerar a internacionalização da pós-graduação, acrescentando que o trabalho foi realizado com
a Arinter para não haver divergência no futuro. O Colégio de Dirigentes se manifesta favorável a minuta do Plano de
Internacionalização da Pós-Graduação do Ifes. O Presidente abre o item 8 e passa a palavra para o pró-reitor André
Romero que destaca que este é um programa de difusão científica que tem finalidades voltadas para divulgação. No

 entanto, para participação dos servidores, existem condições, e uma delas é que o servidor não esteja em
afastamento. Destaca quer realizou conversas com pró-reitores da Ufes que na universidade não há cláusulas como
esta, tal qual o normativo do IFSuldeminas. Assim, relata que fez uma consulta a Procuradoria Federal Junto ao Ifes,
que destacou que essa prerrogativa é uma opção institucional e não uma imposição legal. Assim, em função disso, 
foi encaminhado à Câmara de Pesquisa e Pós-graduação a proposta de exclusão desta cláusula com o intuito de 
salvaguardar o direito dos servidores, incluindo nos editais apenas a limitação para aqueles que estão afastados por
motivos de saúde, acrescentando que a proposta foi aprovada pelo Cepe. O diretor Pedro Leite acrescenta que, em
outras instituições, essas cláusulas estão expressas no edital e não na política. O Colégio de Dirigentes se manifesta
favorável à alteração do Anexo III da Resolução do Conselho Superior nº 02/2016, que regulamenta o Programa
Institucional de Difusão Científica (Prodif). O Presidente abre o item 9 e passa a palavra para o dirigente Gilmar que
relata que a proposta se trata de uma alteração simples, visto que o curso, por estar apenas no turno noturno,
apresenta dificuldade em ofertar disciplinas no período vespertino, por volta das 16 e 17 horas, e tal condição
complica o planejamento de curso. Com a proposta, explica que haveria mais flexibilidade de ofertas no final da
tarde, no fim do vespertino, aumentando a capacidade de manobra do curso, e enfatiza que a maior parte das
disciplinas continuariam a ser ofertadas no noturno. O pró-reitor Renato Tannure destaca que é o único curso em
engenharia noturno do estado. O dirigente Edson questiona a situação dos alunos que trabalham. O dirigente Gilmar
esclarece que o aluno que não tiver condições de participar das aulas no período vespertino, terá que aguardar um



ano, pois no período noturno é muito compactado, no entanto, alerta que tão condição somente passaria a valer nos
próximos editais. O Colégio de dirigentes se manifesta favorável a solicitação de alteração do turno do Curso de
Engenharia de Controle e Automação do Campus Serra. O Presidente abre o item 10 e passa a palavra para o
dirigente José Alexandre Gadioli que relata que desde do dia 01 de agosto de 2021, o Ifes campus Barra de São
Francisco está em funcionamento definitivo na ES-320, km 118 - sentido 3 Vendas/ Valão Fundo, no município de
Barra de São Francisco/ES. Nesta oportunidade, agradece o apoio de infraestrutura dado pela Prefeitura de Barra de
São Francisco, a SICOOB-ES e à Sociedade Civil Organizada da Região Noroeste do Espírito Santo. Em relação a
"inauguração oficial", relata que espera-se a posição do Governo Federal. Enfatiza que o Campus de Barra de São
Francisco é a realização de sonhos do Noroeste Capixaba e reafirma o compromisso institucional do IFES com a
educação pública, gratuita e de qualidade. O Presidente destaca o compromisso firmado com a comunidade de que
o campus seria inaugurado neste mandato, e se alegra com a promessa cumprida, destacando que o Ifes aguarda o
posicionamento do Gabinete do Ministro para inauguração formal do campus, além de garantir recursos para a
finalização da obra. O dirigente Edson destaca que o campus Cachoeiro do Itapemirim está firmando uma parceria
com a Secretaria de Educação para o oferta de cursos técnicos concomitantes na forma de acesso, e integrados na
forma de execução. Explica que por ser um projeto piloto há bônus e ônus cuja construção exige um enorme esforço
diante do desafio de sua construção. Informa que o projeto será avaliado pelo Cepe, em reunião a ser realizada no
dia 16/08/2021, e solicita que os dirigentes informem aos membros do Cepe de seus respectivos campi que o
campus Cachoeiro está a disposição para esclarecimentos de quaisquer dúvidas e que conta com os apoio deles
para a aprovação destes cursos. O pro-reitor Luciano informa que o Ifes tramita processos eletrônicos para todas as
instituições que estejam no barramento SEI, ressaltando que o setor de saída e entrada dos processos externos é o
Gabinete da Reitoria. Informa que hoje a tarde haverá uma live da GEAP, entidade sem fins lucrativos gestora de
plano de saúde, que explicará seus produtos aos servidores do Ifes, destacando que haverá adesão sem carência
por 30 dias. O Presidente destaca que esta é uma conquista há muito tempo aguardada no Ifes e que somente foi
possível diante da quantidade de servidores que a instituição possui, destacando que algo a se comemorar. O
dirigente Carnielli lembra que é uma luta de 20 anos, destacando as inúmeras reuniões realizadas, e ressalta que é
um plano que atenderá um maior contingente de servidores. O pro-reitor André Romero explica que caso haja
celeridade, por causa dos processo seletivos, em termos de cooperação que envolvam a Pró-reitoria de Pesquisa e
Pós-graduação, cujo responsável é o servidor Wagner, a PRPPG se coloca a disposição não só para
esclarecimentos mas também para a realização de reuniões extraordinárias e elaboração de ad referendum para
agilizar o processo. A dirigente Mariella relata que que será realizado o Esquenta VI Concefor que é o pré-evento
para divulgação do VI Concefor e comemoração do aniversário de 15 anos do Cefor que será on-line, no dia 11, às
14h. Destaca que a transmissão será feita no canal do Cefor no Youtube e para participar não é necessário realizar
inscrição prévia, acrescentando que serão fornecidos certificados para os participantes que assinarem a Lista de
Presença que será divulgada no chat, durante o evento. Ressalta que o Concefor é um evento científico promovido
pelo Cefor/Ifes e que após um hiato de 2 anos, a sexta edição ocorrerá em formato online, nos dias 4 e 5 de
novembro de 2021, com o tema "Do caos à inovação: as transformações educacionais durante a pandemia". O
Presidente declara que se fosse perguntado alguns meses atrás sobre a possibilidade do Ifes ter um campus no
Litoral Sul, mas precisamente em Presidente Kennedy, responderia que as chances eram remotíssimas, no entanto,
após a indicação da senadora Rose de Freitas como Presidente da Comissão Mista de Orçamento, uma mudança
drástica que possibilitou essa conquista. Explica que o recebeu uma ligação do Ministro da Educação, solicitando

 que a pedra fundamental do campus avançado seja lançada no próximo dia 19 à tarde. Explica que a prefeitura além
de doar o terreno será responsável pela construção, mobiliário e equipamentos de laboratório, acrescentando que,
quanto aos servidores, havendo confirmação do Ministro, serão 40 professores e 26 técnico-administrativos. O pró-
reitor Luciano enfatiza que é uma demanda legítima do ponto de vista da sociedade, pois é uma microrregião do
estado que não ainda não possui unidade do Ifes. Declara que a prefeitura se prontificou a colaborar e que após a
autorização do MEC, o Ifes concordou, vide o interesse e relevância social do campus avançado. Explica que tem
muita coisa para acontecer, visto que, por não haver funções, o MEC tem que criá-las por lei, destacando que agora
inicia o trabalho para implementar o campus avançado de Presidente Kennedy. O dirigente Marcelo Polese destaca
que a microrregião litoral sul já possuí o campus Piúma, e registra sua preocupação para com o nome a ser dado ao
novo campus, visto que não se deve enfraquecer um campus que já está inserido nesta microrregião, e que participa
de reuniões, específicas para esta região, com órgãos estaduais. O pró-reitor Luciano destaca que foi utilizada a
classificação do IBGE para a nomenclatura provisória, reconhecendo que o Governo do Espírito Santo utiliza outra
classificação, mas ressalta que o eixo tecnológico é totalmente diferente, ou seja, infraestrutura e gestão. O dirigente
Polese manifesta sua preocupação com o nome, independente do eixo tecnológico distinto, pois o nome traz um
reflexo de pertencimento, agregando os municípios da região ao campus. O Presidente reconhece a importância da
questão apontada pelo dirigente Marcelo Polese e se compromete a analisar posteriormente para que não haja, com
a implantação do campus avançado, qualquer prejuízo aos campi já existentes do Ifes. A dirigente Walkyria destaca
que o eixo\área de formação profissional que será ofertado no campus tem sido pleiteada pela sociedade. O
Presidente acrescenta que há dois grandes investimentos na área, ou seja: o Porto do Açu e o Porto Central,
destacando que o Ifes deve se concentrar em formar profissionais para esses dois projetos, ressaltando que será
realizada consulta pública sobre o tema. O dirigente Eglon destaca que há uma ponte sendo construída na região, e
caso seja finalizada, a viagem de São João da Barra, onde fica o Porto do Açu, até Presidente Kennedy será de
aproximadamente, uma hora e meia. O dirigente Tadeu Pissinati destaca as interlocuções com o Porto Central que
possui 20 milhões de metros quadrados, ressaltando que na região serão instaladas empresas de petróleo e gás. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente declara encerrada a reunião. Eu, Alessandro Gonçalves de Assis, lavrei a
presente ata, que será submetida à aprovação de todos os presentes.
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